SEMAINE RELIGIEUSE

DE QUEBEC

Documents concernant l'Association de la Sainte-Famille

Le Souverain Pontise vient d'approuver et d'ériger à nouveau une Association universelle de la Sainte-l'amille, d'en déterminer les Statuts, d'en sixer les Indulgences et les prières. Nous allons donner tous les documents que le Saint-Siège a sait envoyer aux Ordinaires, en commençant par la Lettre Pastorale de S. E. le Cardinal archevêque de Québec, à l'occasion de la publication des lettres apostoliques concernant l'Association de la Sainte-Famille.

Nos Très Chers Frères,

La dévotion à la Sainte Famille a toujours été au Canada une dévotion nationale; elle a protégé le berceau de notre colonie, comme aujourd'hui elle veille sur son exubérante jeunesse pour la garder dans les droits sentiers. Nos vaillents missionnaires avaient jugé, suivant la parole de saint Paul, que si la racine est sainte, les branches le sont aussi—si radix sancta et rami—et que pour faire de cette colonie naissante un peuple saint, il fallait s'appliquer à en sanctifier les premiers habitants qui en étaient les souches.

« Le premier jour de mai I637, disent les Relations des Jésuites, M. le Couverneur fit dresser devant l'église un grand arbre enrichi d'une triple couronne, au bas de laquélle il y avant trois grands cercles l'un sur l'autre. enrichis de festons, qui portaient ces trois beaux noms écrits comme dans un écusson Blésus, Marie, Joseph. Cet arbre fut salué d'une escouade d'arquebusiers qui le vinrent entourer. .

En arrivant au pays, en 1659, Mgr de Laval y avait trouvé en honneur le culte de la Sainte Famille de Jésus, Marie, Joseph. Cette dévotion avait été implantée au Canada par les Jésuites. On croit que c'est le Père Pijard qui établit la première confrérie de la Sainte Famille, en 1650, à Villemarie, dans l'Isle de Montréal. Mais le véritable fondateur et promoteur de cette dévotion, fut un autre Jésuite, le Père Chaumonot, que Mgr de Laval fit descendre de Montréal, pour le mettre, lui et Madame d'Ailleboût, à la tête de la confrérie qu'il s'agissait d'établir régulièrement à Québec. Ce fut pendant qu'on faisait ici l'essai de cette association, que Mgr de Laval fiédia à la Sainte Famille de Jésus, Marie, Joseph, le Séminaire de Québec, «son chef-d'œuvre et son currage favori, » comme dit M. de Latour.

Après avoir vu par lui-même les heureux fruits que produiseit cette dévo-